

**PARASHA SEMANAL #27 TAZRIA.... CONCEBIDO**  
**Porción de la Torah: LEVITICO 12: 1 – 13:59**



**PARASHA SEMANAL TAZRIA**  
**VAYIKRA (LEVITICO) 12:1 A 13:59**  
**Haftarah: 2 Reyes 4:42 – 5:19**

En la porción anterior aprendimos que La Torah nos enseña claramente que no todo lo que el Padre Eterno creó es para nuestro consumo, aunque sea apto para el consumo de las demás personas de la tierra. Recordemos que YHVH quiere un pueblo santo, que quiere decir apartado, diferente.

Gran parte del problema para entender este concepto, especialmente en nuestra mentalidad Cristiana es la desafortunada interpretación que los traductores de la Biblia hicieron de las palabras TAMEI y TAHOR. En nuestras Biblias estas palabras aparecen como limpio y sucio, clean and unclean en Ingles. La idea que nosotros tenemos de limpio o sucio está directamente relacionada con la posibilidad de que lo que es sucio se puede de alguna manera limpiar. Un ejemplo claro es la idea de que el cerdo por ejemplo, considerado “sucio” por el Padre, si hoy es alimentado de una manera adecuada y se baña entonces ya es limpio.

Pero cuando entendemos el verdadero significado de las palabras **Tamei y Tahor**, en el idioma Hebreo esta perspectiva cambia. Tahor y Tamei son dos niveles diferentes de estar frente al Santo de Israel. **TAHOR** traducido como limpio es una descripción de lo

que es aceptable para ser imagen de YHVH. Todo lo que es Tahor pertenece al carácter de YHVH. El amor, la bondad, la misericordia, la santidad etc., todo esto pertenece al nivel de Tahor porque es lo que caracteriza a nuestro Padre Eterno.

**TAMEI** traducido como sucio, son cosas que no son aceptables ni aprobadas por el Padre por qué no son parte de su carácter y practicarlas nos alejan de la imagen de YHVH. Muerte, pecado, odio, maldad, etc., son cosas Tamei porque no representan a YHVH. Dentro del contexto limpio o sucio en que estamos formados, nos queda fácil entender por ejemplo, que aunque intentemos “limpiar” el odio jamás podrá ser aceptable a los ojos del Padre. Verdad?

Entender entonces el concepto nos ayudará a entender no solo mandamientos que encontramos en las porciones anteriores de la Torah sino también a lo largo de Biblia, y comprender de una vez que YHVH es el mismo ayer, hoy y por los siglos. Su carácter no cambia. Por lo tanto Yeshua, la palabra de YHVH hecha hombre, Dios con nosotros, no puede y lógicamente ni intentó cambiar lo Tahor en Tamei. Si YHVH nos enseñó cómo vivir de manera Tahor o santa, o pura o aceptable, como podemos siquiera pensar que Yeshua vino para permitirnos vivir de una manera Tamei, sucia o inaceptable? Entendido el concepto veamos entonces Levítico 12:

## **LEVITICOS 12: PURIFICACION**

Levítico 12: **1.** *Habló YHVH a Moisés, diciendo:***2.** *Habla a los hijos de Israel y diles: La mujer cuando conciba y dé a luz varón, será inmunda siete días; conforme a los días de su menstruación será inmunda.*

**3.** *Y al octavo día se circuncidará al niño.*

**4.** *Mas ella permanecerá treinta y tres días purificándose de su sangre; ninguna cosa santa tocará, ni vendrá al santuario, hasta cuando sean cumplidos los días de su purificación.*

**5.** *Y si diere a luz hija, será inmunda dos semanas, conforme a su separación, y sesenta y seis días estará purificándose de su sangre.*

La mujer que da a luz se considera impura o Tamei por siete días o dos semanas de acuerdo al sexo del bebe. Debe también purificarse por 33 días. Por qué? Si es un proceso natural que YHVH bendijo, porque se considera impuro? Vamos a unir a esta explicación, los mandamientos de levítico 15 acerca de la impureza del hombre que

eyacula y de la mujer en su periodo de menstruación, que también son procesos naturales.

La razón para ser considerados estos actos normales como impuros o Tamei es porque involucran el concepto de muerte. Las relaciones sexuales, significan la pérdida o muerte de muchos espermatozoides. Levítico 15: 16-18 enseña *“Cuando el hombre tuviere emisión de semen, lavará en agua todo su cuerpo, y será inmundo hasta la noche. Y toda vestidura, o toda piel sobre la cual cayere la emisión del semen, se lavará con agua, y será inmunda hasta la noche. Y cuando un hombre yaciere con una mujer y tuviere emisión de semen, ambos se lavarán con agua, y serán inmundos hasta la noche.”*

En el caso de la menstruación, de nuevo aceptamos lógicamente que YHVH creó de esta manera el cuerpo de la mujer. Pero cuando los óvulos no son fecundados, estos óvulos mueren haciendo de nuevo a la mujer impura o Tamei, y haciendo impuros también a cualquiera que la toque. YHVH prohíbe las relaciones sexuales durante este periodo, llamado **nidah** en Hebreo, y su práctica intencional se considera abominación y la pareja será cortada del pueblo de YHVH. (Levítico 18:10)

En el caso del parto, por qué se considera Tamei o impuro? Aquí tenemos que regresar a Génesis para entender algo que es muy interesante y pocas veces enseñado: Adán y Eva fueron creados a imagen y semejanza de YHVH. Pero después del pecado, los hombres nacemos a imagen y semejanza de Adán. Queeeeeeee? Lee Génesis 5:3 *“Y vivió Adán ciento treinta años, y engendró un hijo a su semejanza, conforme a su imagen, y llamó su nombre Set.”*

Nosotros nacemos a imagen y semejanza de Adán. Esta es la razón por la que Yeshua nos habló de un nuevo nacimiento del agua y el Espíritu para restaurar nuestra imagen a la imagen y semejanza de YHVH. *“Respondió YESHUA y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede ver el reino de Dios.”* Pueden ver ahora la importancia del nuevo nacimiento?

El bebé nace en estado Tamei porque nace con pecado heredado en su misma naturaleza. La diferencia establecida entre los días de impureza para la mujer, 7 en el caso del bebe varón y dos semanas en el caso de las niñas, está relacionado con el mandamiento de circuncidar el niño al octavo día. La madre debe acompañarlo. Y los padres deben hacer ofrenda a YHVH para convertir en Tahor o santo y aceptable el nacimiento, pero deben presentar ofrenda por el pecado porque el bebe tiene ya tendencia al mal. En la ofrenda y el sacrificio está implícito el compromiso de los padres de enseñar al hijo los mandamientos de YHVH y mostrarle la forma de vida aceptable a sus ojos. Deuteronomio 4: 9 *“Por tanto, guárdate, y guarda tu alma con diligencia, para que no te olvides de las cosas que tus ojos han visto, ni se aparten de tu corazón todos los días de tu vida; antes bien, las enseñarás a tus hijos, y a los hijos de tus hijos.”*

## POR QUE SIETE DIAS PARA UN NIÑO Y 2 SEMANAS SI ES NIÑA?

Por causa de la circuncisión. La madre debe estar presente, así que EL ETERNO determina los 7 días por esta razón. Por la niña, estará 14 días. Tampoco debe tener relaciones maritales en estos días. Y durante los días de la purificación, 40 en total debe estar alejada del SANTUARIO Y DE LAS COSAS SANTAS, Durante esta segunda etapa puede haber relación conyugal.

Levíticos 12: 6. *Cuando los días de su purificación fueren cumplidos, por hijo o por hija, traerá un cordero de un año para holocausto, y un palomino o una tórtola para expiación, a la puerta del tabernáculo de reunión, al sacerdote;*

*7. y él los ofrecerá delante de YHVH, y hará expiación por ella, y será limpia del flujo de su sangre. Esta es la ley para la que diere a luz hijo o hija.*

*8. Y si no tiene lo suficiente para un cordero, tomará entonces dos tórtolas o dos palominos, uno para holocausto y otro para expiación; y el sacerdote hará expiación por ella, y será limpia.*

HABIAMOS visto que esta ordenanza de purificación nos permite saber que José y Miriam, PADRES DE YESHUA eran pobres. Presentaron un palomino en lugar de un cordero.

Lucas 2:21 *Cumplidos los ocho días para circuncidar al niño, le pusieron por nombre JESÚS, el cual le había sido puesto por el ángel antes que fuese concebido.*

*2:22 Y cuando se cumplieron los días de la purificación de ellos, conforme a la ley de Moisés, le trajeron a Jerusalén para presentarle al Señor*

*2:23 (como está escrito en la ley del Señor: Todo varón que abriere la matriz será llamado santo al Señor),*

*2:24 y para ofrecer conforme a lo que se dice en la ley del Señor: Un par de tórtolas, o dos palominos.*

## LEVITICO 13: PURIFICACIÓN DE LA LEPRA

Es interesante estudiar de los antiguos textos rabínicos para aprender conceptos diferentes que nos ayudan a entender los mandamientos de YHVH y su enseñanza perpetua. De acuerdo a estudios la aflicción llamada TSARA'AT y traducida como lepra no se refiere a la lepra o enfermedad de Hansen como es conocida actualmente. La lepra o enfermedad de Hansen es una infección bacteriana producida por la bacteria *Mycobacterium leprae* y es una enfermedad muy bien documentada en el Oriente Medio desde tiempos antiguos. De esto no se trata la enfermedad acerca de la cual se regula en Levítico y en general habla la Biblia.

La lepra o tsara't en hebreo era una infección en la piel que aparecía como consecuencia de una condición espiritual pecaminosa, y esta es la razón por la que era tratada por el sacerdote y no por el médico. El tsara't era una plaga enviada a los hijos de Israel como respuesta a la desobediencia. Recordemos que en varios capítulos personas como Miriam la hermana de Moisés fueron heridas con la enfermedad cuando cometieron pecado de murmuración. Cuál es el propósito de YHVH con estas plagas? De acuerdo a sus propias palabras la motivación es preservar de pecado a sus hijos y guiarlos a arrepentimiento. Ezequiel 18: 23 dice *“¿Quiero yo la muerte del impío? dice YHVH el Señor. ¿No vivirá, si se apartare de sus caminos?”* y Ezequiel 33:11 *“Diles: Vivo yo, dice YHVH el Señor, que no quiero la muerte del impío, sino que se vuelva el impío de su camino, y que viva. Volveos, volveos de vuestros malos caminos; ¿por qué moriréis, oh casa de Israel?”*

YHVH es un Elohim de vida. Él nos ama y quiere con estos procedimientos disciplinarios llevarnos a permanecer en su presencia. Recuerden que YHVH solo disciplina a quienes ama. Muchas veces nos preguntamos: Por que castiga así a Israel, mientras que personas del mundo, perversas que merecerían un castigo ejemplar no lo reciben? La respuesta nos la da el mismo Padre en Hebreos 12: 4-7 *“y habéis ya olvidado la exhortación que como a hijos se os dirige, diciendo: Hijo mío, no menosprecies la disciplina del Señor, Ni desmayes cuando eres reprendido por él; Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijos. Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina?”*

Siempre hemos entendido la lepra como símbolo de pecado y es correcto. El pecado comienza un día como pequeño brote que poco a poco se extiende y afecta por ultimo a la casa misma donde reside el pecador. Así ocurría con la lepra o tsara't. Cuando era un pequeño bulto debajo de la piel la persona debía acudir al sacerdote y recibir un tratamiento muy interesante que a continuación veremos, topología clara del Mesías Yeshua como respuesta al pecado. Pero si la persona trataba de ocultar esta primera señal, la lepra o pecado avanzaba hasta afectar sus ropas y más adelante su casa que debía ser destruida como consecuencia del pecado si ya había sido alcanzada por la plaga.

Cuál era el propósito de aislar a la persona afectada? El pecado es contagioso. Si se permite dentro de las congregaciones muy pronto se extenderá y será más difícil combatirlo.

YHVH puso delante de nosotros la bendición y la maldición y nos pidió que escogiéramos vida. Deuteronomio 30: 19-20 *“A los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, para que vivas tú y tu descendencia; amando a YHVH tu Dios, atendiendo a su voz, y siguiéndole a él; porque él es vida para ti, y prolongación de tus días; a fin de que habites sobre la tierra que juró YHVH a tus padres, Abraham, Isaac, y Jacob, que les había de dar.”*

Siempre que estemos frente a una enfermedad en nuestra vida, nuestra primera pregunta debe ser si será consecuencia de un pecado no confesado. Las leyes de las bendiciones y maldiciones en Deuteronomio 28 son para Israel. Sé que muchos de ustedes aun no entienden que somos Israel, pero no el Israel espiritual. Somos parte de Israel, injertados en el olivo por el sacrificio de nuestro Mesías Yeshua. Somos descendientes de Abraham y herederos de la promesa con el pueblo Judío juntamente. (Efesios 2: 11). Seremos bendecidos si obedecemos y maldecidos a castigados si desobedecemos. Esa historia reciente de predicadores de prosperidad sin obediencia a los mandamientos, no pasa de ser inventos humanos muy alejados de la palabra de YHVH y profetizados por Yeshua cuando en Mateo 24 nos advirtió acerca de falsos profetas que engañarán a muchos creyentes (Mateo 24:11).

SHABBAT SHALOM!

Lilianahunter@gmail.com

[www.desdeelmontedeefraim.org](http://www.desdeelmontedeefraim.org)

Facebook y YouTube: LILIANA HUNTER